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Review Московская неделя предпринимательства

«Московская неделя предпринимательства — событие, которое нельзя пропустить»

— событие —

Закинуть сети 
франшизы

28 и 29 мая в Цифровом деловом про-
странстве (ЦДП) состоятся Междуна-
родный форум по франчайзингу и 
выставка Moscow Franchise Expo. Ме-
роприятия призваны представить 
инвесторам и потенциальным парт-
нерам российские бренды, работаю-
щие по такой модели ведения бизне-
са в разных секторах рынка, устано-
вить партнерские отношения, а так-
же познакомить бизнесменов с но-
выми технологиями в области фран-
чайзинга. Запланированы «франчай-
зинговые баттлы» и площадка для со-
трудничества с федеральными и го-
родскими ведомствами. Кроме того, 
участники смогут приобрести фран-
шизу на льготных условиях или да-
же разработать свою собственную 
концепцию прямо на форуме.

Также организовано проведе-
ние двухдневного бизнес-интенси-
ва для франчайзеров «Проектирова-
ние франшизы и финансы. Юриди-
ческие аспекты франчайзинга. Раз-
работка франшизы от А до Я», пре-
подавателями которого станут луч-
шие российские эксперты, препода-
ватели НИУ ВШЭ и профессионалы в 
области российского и международ-
ного патентного права: генераль-
ный директор ООО «Франчайзинг 
Интеллект» Юлия Богушевская, ру-
ководитель юридического департа-
мента компании «Франчайзинг Ин-
теллект» Мария Кизима, партнер, 
патентный поверенный «Городис-
ский и партнеры» Сергей Медведев. 
А лучшие участники франчайзинго-
вого рынка будут определены в от-
дельной номинации в рамках биз-
нес-премии «Прорыв года» и полу-
чат поддержку Российской ассоциа-
ции франчайзинга (РАФ).

В прошлом году этот форум про-
шел, по словам амбассадора «Про-
рыв года» в номинации «Франшиза 
года» президента РАФ Агнессы Оси-
повой, очень успешно: «Впервые в 
стране участвовали порядка 40 стран 
и более 30 руководителей франчай-
зинговых ассоциаций со всего света. 
Сейчас мы формируем мировую по-
вестку в этой сфере».

Второй год подряд в рамках Мос-
ковской недели предприниматель-
ства проводятся крупнейшие про-
фильные мероприятия по франчай-
зингу мирового уровня, которые за-
дают новый импульс развитию это-
го формата бизнеса как в столичном 
регионе, так и на территории всей 
страны, добавляет Агнесса Осипова. 
«В прошлом году это были Всемир-
ный форум по франчайзингу и вы-
ставка Moscow Franchise Expo 2018, 
на площадке которых состоялся пря-
мой диалог власти и бизнеса по ак-
туальным вопросам отрасли, были 
определены перспективы франчай-
зинга, произошли обмен передовым 
опытом, налаживание международ-
ных связей и заключение догово-
ров»,— отметила президент РАФ.

Поддержка, которую оказыва-
ет Правительство Москвы форуму 

и выставке Moscow Franchise Expo 
2019, будет способствовать форми-
рованию в столице и стране в це-
лом благоприятных организаци-
онных и финансовых условий для 
тиражирования успешных биз-
нес-технологий, цель которых ком-
плексное развитие инфраструкту-
ры, продвижение инноваций и рас-
ширение рынков сбыта.

«В этом году мы отмечаем увели-
чение целевой аудитории меропри-
ятий, что позволит привлечь в сек-
тор франчайзинга дополнительное 
финансирование от российских и за-
рубежных инвесторов, развить экс-
порт национальных франшиз, реа-
лизовать потенциал малых и сред-
них предпринимателей, создать до-
полнительные рабочие места, повы-

сить уровень благосостояния рос-
сийских граждан»,— подчеркнула 
Агнесса Осипова.

Бизнес для начинающих
Для тех, кто хочет развивать собст-
венную идею самостоятельно, не де-
лясь славой с франчайзерами, в рам-
ках недели пройдет несколько ме-
роприятий. В основном они ориен-

тированы на молодежь: по словам 
Алексея Фурсина, в последнее время 
столичные власти отмечают рост ак-
тивности и интереса к бизнесу имен-
но среди этой группы москвичей. 
«Думаю, это связано с тем, что моло-

дые люди сейчас пересматривают 
приоритеты,— отметил он.— Мно-
гие молодые люди хотят научиться 
быть именно предпринимателями. 
Поэтому все чаще усредненный пор-
трет бизнесмена можно описать как 
„молодой, но умудренный опытом 
человек“. И совсем не обязательно 
это мужчина: женщины за послед-
нее время стали более активны».

Учитывая тренд, Правительст-
во Москвы разработало несколь-
ко проектов, в которых участвуют 
школьники и студенты. В частно-
сти, тема молодежного предприни-
мательства будет обсуждаться в рам-
ках трека «Будущее». Наконец, 29 и 
30 мая пройдет конференция Startup 
Village в Сколково. На ней старта-
пы встретятся с инвесторами, что-
бы перенять опыт и знания успеш-
ных предпринимателей из разных 

стран, презентуют свои проекты на 
конкурсе и на инновационном база-
ре. В свою очередь, крупные техно-
логические корпорации, представи-
тели власти и институтов развития 
обсудят последние тренды и спосо-

бы формирования нового поколе-
ния российских предпринимателей.

Тема Startup Village в нынешнем 
году звучит как Digital Rock Stars. The 
dark side of the tech. Под «цифровы-
ми рок-звездами» организаторы по-
дразумевают «лучших из лучших в 
мире инноваций», «дерзких, реши-
тельных, передовых» — в общем, лю-
дей, которые «заряжают своими иде-
ями с первых минут, разрывают ша-
блоны и творят будущее».

Модный договор
На «Винзаводе», который в текущем 
году впервые примет Московскую 
неделю предпринимательства, 29–
31 мая пройдет Выставка модных 
бизнесов и марок Москвы. Ее цель 
— познакомить посетителей с луч-
шими представителями модной ин-
дустрии: от поставщиков тканей и 
производств до SMM-агентств и фо-
тографов. Она же соберет ведущие 
российские бизнесы, необходимые 
участникам современной модной 
индустрии. В том числе это серви-
сы доставки или учета, стилисты и 
консультанты.

В отдельной секции пройдет про-
фессиональный шоу-рум, где осно-
ватели современных локальных ма-
рок встретятся с российскими и за-
рубежными байерами и ритейле-
рами. Шоу-рум — это 70 корнеров, 
в которых представлены марки с 
сильной визуальной концепцией и 
адекватным пониманием современ-
ной повестки. «Я надеюсь, что вы-
ставка привлечет большое внима-
ние специалистов и игроков рын-
ка, а также станет уникальной пло-
щадкой для диалога представите-
лей власти, креативных индустрий 
и творческого сообщества»,— рас-
сказала основательница центра со-
временного искусства «Винзавод» 
 Софья Троценко.

По ее мнению, развитие модной 
индустрии и организация подобных 
мероприятий могут превратить Мо-
скву в одну из самых влиятельных 
точек на мировой карте модной ин-
дустрии: Предполагается, что в дни 
проведения выставки «Винзавод» 
посетят около 4 тыс. человек. На вы-
ставке будут представлены 200 экс-
понентов, в том числе 70 российских 
марок. Ожидаемый объем сделок 
оценивается примерно в 60 млн руб.

Татьяна Еремина

Время делу
с17

Кульминацией первого дня Московской 
недели предпринимательства станет 
вручение столичной бизнес-премии 
«Прорыв года». Смысл конкурса в том, 
чтобы люди видели героев и среди  
предпринимателей, благодаря  
ежедневному труду которых обеспечи-
вается повседневная жизнь города 

« П Р Е Д П Р И Н И М А Т Е Л И  Д О Л Ж Н Ы  С А М И  О П Р Е Д Е Л Я Т Ь ,  К А К  Р А З В И В А Т Ь С Я  Б И З Н Е С У  В  М О С К В Е »

Алексей Фурсин,  
руководитель Департамента  
предпринимательства и инновационного 
развития города Москвы:

— В прошлом году мы трансформировали 
традиционный бизнес-форум ко Дню рос-
сийского предпринимательства в масштаб-
ную деловую неделю. Постарались охватить 
максимум аспектов развития предпринима-
тельства в столице. Получили обратную 
связь, учли пожелания. Нынешняя, вторая 
Московская неделя предпри нимательства, 
к которой мы готовились целый год, станет 
без преувеличения крупнейшим событием 
для бизнеса в столице. И не только по на-
сыщенности деловой программы, количе-
ству мероприятий, участников и спикеров. 
Это все, безусловно, то, но главное 
не в этих цифрах.

Сейчас в столице работает более 826 тыс. 
субъектов МСП, в них трудоустро ены почти 
2,5 млн человек. Немало, но потенциал 
для роста еще огромный.

Предстоят масштабные перемены. 
Как популяризовать в обществе предпри-
нимательство, как сделать привлекательной 
идею начинать и развивать свой бизнес? 
Как расширить доступ субъектов МСП 
к финансированию, в том числе льготным 
кредитам, грантам и венчурным инвестици-
ям? Где и как создавать бизнес-инкубато-
ры и акселераторы для стартапов? Это все 
не отвлеченные вопросы, а задачи, которые 
необходимо решать прямо сейчас. Нужен 
скачок, настоящий прорыв.

Посмотрим правде в глаза: в столице есть 
инфраструктура поддержки предпринима-
телей, но количество тех, кто ей пользуется, 
несопоставимо с числом зарегистрирован-
ных в городе МСП. Чтобы переломить ситу-
ацию, жизненно важно наладить конструк-
тивный диалог между бизнесом и властью. 
Стремление работать тихо и спокойно, чтобы 
не трогали, избегать всяческих контактов 
с властями — позиция бизнеса, с одной 
стороны, понятная, но с другой — совер-
шенно неэффективная. Без обратной связи, 
без жалоб, советов, предложений со сторо-
ны бизнес-сообщества ничего не изменится: 
устаревшие законы, практики и процедуры 
так и будут тормозить всех. Только объе-
динившись, можно наконец услышать друг 
друга, найти компромисс, пролоббировать 
изменения и сделать шаг вперед.

Хорошая новость в том, что разрыв 
в коммуникации — проблема решаемая. 
Собственно, Московский предприниматель-
ский форум (как и другие мероприятия МНП) 
как раз и задуман как площадка для встреч 
и честного обсуждения накопившихся пред-
ложений, претензий, идей. Соберутся все 
заинтересованные стороны: власти, бизнес, 
надзорные органы, регуляторы. Причем 
город отдает инициативу бизнесу. Рассказы-
вайте, чего вам не хватает для развития, что 
мешает получать прибыль, масштабировать-
ся. В каком формате хотите коммунициро-
вать — онлайн, офлайн, тет-а-тет.

Самый эффективный механизм коммуни-
кации власти и бизнеса — когда все решения 
инициируются бизнесом, а не наоборот. 
Правительство Москвы готово принимать 
конкретные меры поддержки для предпри-
нимателей, но не какие-то «универсальные», 
а таргетированные, нужные для той или иной 
индустрии. В идеале предложения должны 
исходить непосредственно от компаний. 
Такой диалог уже идет, и в рамках МПФ 
мы планируем объявить, как мы собираемся 
двигаться в этом направлении. Город при 
этом не должен влезать в дела бизнеса или 
давать преференции одним в ущерб другим. 
Наша цель — вместе прописать прозрач-
ные правила игры, которые будут понятны 
и выгодны всем.

Важно популяризировать саму идею 
предпринимательства: рассказывать 
во всеуслышание истории успеха людей, 
которые делают бизнес в нашем городе, 
округе, районе. Это тоже задача для Пра-

вительства Москвы — найти и «вытащить 
из тени» героев-предпринимателей. Пока-
зать, что эти люди делают не менее важное 
дело, чем учителя или врачи, создавая 
вокруг нас комфортную среду, внедряя ин-
новации в повседневную жизнь, производя 
качественную продукцию. Это стоит нема-
лых сил, смелости, упорства. Конечно, нам 
важно мотивировать активную молодежь 
заниматься предпринимательством, при 
этом дать им необходимые знания, чтобы 
помочь избежать ошибок, свойственных 
начинающим бизнесменам. И в этой связи 
не может не радовать стремление уже 
состоявшихся столичных предпринимате-
лей передать свой опыт, в том числе опыт 
ошибок, молодым бизнесменам. Об этом 
также будут говорить на предприниматель-
ском форуме.

Еще одна большая проблема: бизнес 
не в курсе возможностей, которые уже сей-
час предлагает город в качестве поддержки. 
С одной стороны, предприниматели не верят 
в возможность «бесплатного сыра». С дру-
гой — информация о сервисах, продуктах, 
грантах разрозненна. Получая одну услугу, 
предприниматель не знает о других. Ровно 
поэтому мы стали создавать единую плат-
форму, где все будет «в одном окне»: и услу-
ги, и анонсы мероприятий, и объявления 
о конкурсах, и информация о субсидиях 
и т. п. И обязательно — канал для обратной 
связи. Потому что предприниматели должны 
сами определять, как развиваться бизнесу 
в Москве. Мы же здесь для них лишь, говоря 
языком предпринимателей, бэк-офис.

Александр Калинин, президент общероссийской 
общественной организации малого и среднего 
предпринимательства «Опора России»:
— Москва — крупнейший рынок для раз-
вития малого бизнеса. В столице число ком-
паний этого сектора растет ежегодно на 11–
15%. Московская неделя предприниматель-
ства дает возможность столичным властям 
проинформировать бизнес, на какие префе-
ренции и льготы предприниматели могут 
рассчитывать, рассказать им о дальнейших 
целях и задачах, которые ставят перед собой 
власти города. В то же время на мероприя-
тии и бизнес, в свою очередь, может расска-
зать властям о своих проблемах, а также оз-
вучить предложения.

Мы рассчитываем, что в этом году в рам-
ках МНП получится обсудить ряд ключе-
вых вопросов. В частности, сейчас в России 
90 тыс. самозанятых, половина из которых 
работают именно в Москве. Надеюсь, в 2020 
году закон о самозанятых будет распростра-
нен на всю страну — пока он действует толь-
ко в четырех регионах, включая столицу. 
Первые итоги действия этого закона как раз 
и планируем озвучить на Московской неде-
ле предпринимательства. 

Есть и проблемы, которые хотелось бы об-
судить. Например, дорогая аренда, высокая 
стоимость рабочей силы, недешевая логи-
стика. А ведь Москва конкурирует не только 
с остальными российскими регионами, но и 
с Лондоном, Нью-Йорком, Шанхаем.

Александр Ивлев,  
управляющий партнер компании EY по странам СНГ:
— Для EY как для компании, которая не один 
десяток лет уделяет большое внимание под-
держке предпринимателей, Московская не-
деля предпринимательства особенно инте-
ресна. Что нужно, чтобы развивать бизнес се-
годня? Во-первых, непрерывно развиваться, 
впитывать новую информацию и использо-
вать ее с максимальной пользой для бизне-
са. Московская неделя предпринимательст-
ва обеспечивает доступ к уникальной инфор-
мации, которой делятся сотни уважаемых экс-
пертов в рамках круглых столов, панельных 
дискуссий и, конечно, Московского предпри-
нимательского форума — ключевого собы-
тия недели. Во-вторых, бизнес — это люди, а 
такие события дают безграничные возмож-
ности для общения и расширения круга де-
ловых контактов, позволяют заложить осно-
ву для совместных проектов. Немаловажно, 
что на такой площадке молодые предприни-
матели могут найти ролевую модель и менто-
ра, задать ему или ей актуальные вопросы и 
получить грамотный совет. Наконец, впечат-
ляет спектр тем мероприятий, заявленных в 
рамках Недели: от стартапов и франчайзинга 
до модного бизнеса — это позволяет каждому 
участнику выбрать релевантное направление 
и получить специализированные знания. Уве-
рен, для всех, кто делает бизнес в России се-
годня, Московская неделя предприниматель-
ства — событие, которое нельзя пропустить.

Александр Браверман,  
генеральный директор АО «Федеральная  
корпорация по развитию малого  
и среднего предпринимательства»:
— В рамках взаимодействия Корпорации 
МСП с Правительством Москвы в области 
развития и поддержки малых и средних 
компаний предприниматели Москвы, по 
данным на май 2019 года, смогли привлечь 
заемные средства в размере 148,1 млрд руб. 
по ставкам ниже рыночных с использова-
нием Национальной гарантийной системы 
(кредитно-гарантийная поддержка Корпора-
ции МСП, РГО и МСП-банка составила более 
80,4 млрд руб.). 

Также продолжается работа по увеличе-
нию объемов участия малых и средних пред-
приятий Москвы в закупках крупнейших 
заказчиков. Объем таких договоров в 2016–
2019 годах составил 2,8 трлн руб.

Московские предприниматели активно 
используют цифровые сервисы для бизне-
са. На сегодняшний день активными поль-
зователями Портала Бизнес-навигатора 
МСП являются более 133 тыс. предприни-
мателей Москвы.

Хотелось бы отметить личную вовлечен-
ность мэра Москвы Сергея Семеновича Со-
бянина в данный процесс. Это отражается и 
в открытии Портала Бизнес-навигатора для 
предпринимателей Москвы, и в совместном 
мониторинге закупок, и во всех других ас-
пектах взаимодействия.

Алексей Баженов, основатель Форума  
новой модной индустрии Be in Open:
— То, что Москва стала делать акцент на кре-
ативной индустрии, можно только привет-
ствовать. В рамках Московской недели пред-
принимательства состоится Выставка мод-
ных бизнесов и марок. Это необычная вы-
ставка, на которой мы собираем не один 
сегмент, а всю экосистему в целом, работа-
ющую с малым бизнесом: молодые марки, 
производства, поставщиков тканей, фото-
графов, стилистов, сервисы, которые необ-
ходимы в современном IT-мире. Государство 
тоже является частью этой экосистемы, кото-
рую надо активно вовлекать в ее строитель-
ство и развитие. Чем более связанно полу-
чится работать, тем лучше выйдет продукт. 
Выставка выполняет две важные задачи. Во-
первых, это красивая, в чем-то провокацион-
ная инсталляция, чтобы увлечь представите-
лей креативной индустрии. Там присутству-
ют передовые марки, в которые мы верим, 
а также сервисы и все остальные участни-
ки экосистемы, которым сейчас не хватает 
знаний друг о друге, контактов. Во-вторых, 
это выставка бизнесов, нацеленная на сдел-
ки. Цель — убедить всех игроков экосисте-
мы инвестировать в талант чуть больше, чем 
сейчас нужно рынку, чтобы потом рынок 
мог переформатироваться и объединиться. 
Сейчас такой путь — способ прорубить доро-
гу в будущее и для Москвы, и для российской 
креативной индустрии в целом.

Екатерина Иноземцева,  
генеральный директор АНО «Сколково Форум»:
— Поддержка и развитие технологическо-
го предпринимательства — одно из важней-
ших направлений формирования и поддер-
жания инвестиционной привлекательно-
сти любого региона. И Москва в этом пла-
не занимает лидирующую позицию. Техно-
парки, акселераторы, коворкинги, инкуба-
торы, специальные программы финансо-
вой и нефинансовой поддержки — все эти 
составляющие необходимы, чтобы полно-
ценно и всесторонне сопровождать разви-
вающееся инновационное технологическое 
предпринимательство.

Одно из ключевых звеньев в этой «под-
держивающей» цепочке — Неделя пред-
принимательства, которая традиционно 
проводится в Москве в конце мая. Имен-
но в рамках таких мероприятий техноло-
гические предприниматели могут проде-
монстрировать инвесторам, представи-
телям городских и федеральных властей, 
представителям индустриальных компа-
ний и потенциальным потребителям сво-
ей продукции свои достижения, свои про-
екты, свои инновационные технологиче-
ские решения. Как раз такие мероприятия, 
как Неделя, наиболее эффективно форми-
руют полноценные технологические сооб-
щества, которые обязательно должны объ-
единять предпринимателей, инвесторов и 
потребителей.

— экспертное мнение  —
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